
CORPORATION DE DÉVELOPPEMENT DE CACOUNA 

RAPPORT DU PRÉSIDENT 

ACTIVITÉS 2021-2022 

Réunions du conseil d’administration 

Votre conseil d’administration était composé cette année des personnes suivantes : 

René Michel Ouellet, président; 

Stéphanie Robert, vice-présidente; 

Kathy Beaulieu, secrétaire; 

Myriam Belzile, trésorière (qui a remplacé Louis-René Perreault à compter de la fin 

d’octobre, vu que Louis-René est conseiller municipal depuis novembre); 

Jeanne Hippolyte, qui termine le mandat de Louis-René au sein de notre conseil 

d’administration; 

Georges Pelletier, administrateur; 

Francine Côté, déléguée par la conseil municipal. 

Nous nous sommes réunis aux dates suivantes, soit à dix reprises : 

29 avril 2021, pour élire nos dirigeants; 

11 mai, 25 mai, 9 juin, 24 août, 21 octobre en 2021; 

25 janvier, 15 février, 22 mars et 20 avril en 2022. 

Rencontres avec le Conseil municipal 

Tel que prévu à nos lettres patentes, sous l’ancienne administration, j’ai piloté le dossier 

que nous tenions des rencontres beaucoup plus fréquentes avec notre conseil municipal, 

que ce soit en virtuel ou en présentiel.  Je remercie infiniment l’appui de notre ex-

président, Yvan Roy, qui m’avait alors donné CARTE BLANCHE à cet égard.  Nous avons 

réussi. 

En effet, nous avons tout d’abord déposé une demande formelle de rencontre le 10 mai 

2021.  C’est ainsi qu’une première rencontre s’est déroulée le 31 mai 2021.  Il en est 

ressorti que nous nous rencontrerions quatre fois par année.  La rencontre prévue en fin 

de septembre fut reportée après les élections municipales. 

Le 30 novembre, nous avons rencontré le nouveau Conseil municipal; que nous avons 

rencontré à nouveau le 28 mars dernier (2022). 



Différents sujets ont été abordés avec le Conseil municipal : 

1. Projet de CPE; 

2. Projet de la relocalisation de la Traverse; 

3. Projet de la galerie d’art dans l’Église; 

4. Anekdotes; 

5. Réfection de nos kiosques; 

6. Présence de LA CORPO à la Corporation du Parc Côtier Kiskotuk; 

7. Mise à niveau des panneaux historiques au Parc Fontaine Claire; 

8. Implantation d’un dépliant pour touristes et nouveaux arrivants; 

9. Différents questionnements en matière de sécurité civile et de sécurité publique : 

trottoirs dangereux, voie cyclable sur la rue de L’Église et vitesse maximale pour 

la circulation dans le Village, + réfection du chemin de la Rivière des Vases pour 

l’accès au Parc Côtier Kiskotuk. 

10. Activités culturelles et touristiques : Journée de la Culture, 125ième anniversaire du 

Club de golf, Accès au fleuve pour nos Citoyens et nos touristes, implantation 

d’une friperie, maintien des services d’une clinique médicale, etc…  

Après son élection, j’ai rencontré notre nouvelle mairesse, Suzanne Rhéaume, afin de 

bien planifier nos relations communes.  Je peux affirmer que ses bottines ont suivi ses 

babines, et vice-versa. 

Demandes budgétaires à la Municipalité  

Lors de la dernière AGA, tenue en 2021, notre ex-président, Yvan Roy, avait indiqué les 

BESOINS FINANCIERS de LA CORPO pour 2020 et 2021 (1 050 $ pour 2020 et 3 400 $ pour 

2021).  Considérant que de nombreuses activités n’ont pu être tenues, en raison d’une 

certaine pandémie, la Municipalité de Cacouna nous a remis une somme de 1 300 $ pour 

nos activités tenues en 2021.  Le 1 050 $ pour nos activités 2020 avait été reçu déjà par 

notre ancienne administration l’année précédente. 

Pour l’année 2022, nous avons établi nos BESOINS FINANCIERS à une somme globale de 

9 200 $ répartie comme suit : 

Budget de fonctionnement : 500 $ 

Réfection des kiosques : 3 000 $ 

Deux Nations, Une Fête : 2 000 $ 

Dépliant pour nouveaux arrivants : 2 000 $ 

Nettoyage des berges : 150 $ 

Dons d’arbres et échange de plants : 300 $ 



Journée de la Culture : 250 $ 

Baladodiffusions : 500 $ 

Chansonnier / Carnaval d’hiver 2022 : 500 $ 

Implication d’un agent de développement rural pour notre CORPO  

Quelques semaines après la tenue de notre AGA 2021, nous avons perdu les services de 

notre excellente agente, Aline Jestin, qui avait été d’une précieuse collaboration dans le 

cadre de l’adoption de la révision de nos règlements généraux.  Nous sommes devenus 

presqu’orphelins jusqu’à l’automne dernier.  Depuis la fin de l’été, un remaniement 

substantiel au sein du Service de développement rural de la MRC de Rivière-du-Loup nous 

permet maintenant d’être accompagné par une nouvelle agente, tout aussi excellente, 

madame Julie Couvrette. 

Depuis la dernière AGA, trois rencontres virtuelles avec les présidents des autres CORPOS 

DE DÉVELOPPEMENT se sont déroulées en avril et novembre 2021, et une dernière en 

février 2022, avec la toute nouvelle Équipe.  Nous avons alors déposé une demande qu’il 

y ait au moins trois rencontres annuelles.  Nous avons d’ailleurs déposé notre 

candidature pour que la prochaine rencontre des Présidents de CORPOS soit tenue en 

présentiel, ici même à Cacouna.  De plus, nous avons collaboré avec la CORPO DE ST-

FRANÇOIS-XAVIER-DE-VIGER pour la remettre sur les rails, après dix ans en dormance. 

Chroniques dans notre journal cacounois L’ÉPIK 

Grâce à la collaboration très étroite de notre ex-président, Yvan Roy, et éditeur de L’ÉPIK, 

nous avons  pu bénéficier d’une chronique d’une page entière dans chacune des parutions 

tout le long de l’année 2021-2022 :  

En 2021 : juin, septembre, novembre et décembre; 

En 2022 : février et avril. 

Ainsi, les Cacounois, cacounoises,  ont pu être mis au courant de nos activités tout le long 

de l’année. 

MERCI Yvan. 

Remerciements finaux 

Je veux tout d’abord remercier tous les membres de notre conseil d’administration 

précédemment nommés : 

Stéphanie, à la vice-présidence, qui malgré son absence de plusieurs mois, a su être 

présente même à distance : Merci pour ton implication au niveau de nos nouveaux 

projets (Foire printanière et pamphlet touristique); 



Katy, comme secrétaire, qui su nous présenter une nouvelle forme de procès-verbal, mais 

surtout un GROS MERCI pour ton implication dans la réfection de nos kiosques; 

Myriam qui a remplacé, malgré son bébé qui arrivait pas longtemps après, notre trésorier 

Louis-René Perreault; 

Georges et Lynda, MERCI pour votre implication et surtout pour votre mémoire dans la 

prise de nos décisions, tout comme notre ex-président, Yvan, et évidemment dans 

l’activité Deux Nations Une Fête, et aussi pour le Projet des prochaines années pour la 

mise à niveau des panneaux historiques au Parc Fontaine-Claire; 

Jeanne, MERCI de t’être jointe à notre conseil d’administration en fin de mandat de Louis-

René, et MERCI à l’avance pour tes futures implications : Ça promet, car tu es très 

volontaire; 

Francine, notre déléguée municipale.  MERCI de bien nous représenter au Conseil 

municipal. 

Je veux profiter de l’occasion pour remercier chaleureusement Suzanne Rhéaume et son 

Conseil municipal, pour le GRAND VIRAGE effectué depuis le 1er novembre dernier, dans 

nos relations communes. 

Merci finalement à notre agente de développement rural, Julie Couvrette. 

Il reste maintenant au nouveau conseil d’administration de poursuivre la tâche dans 

l’accomplissement des divers Projets que notre conseil d’administration désire exécuter 

au cours de la prochaine année.  

 

René Michel Ouellet, président 

Cacouna, Ce 26 avril 2022 

 


